
An den Kreistagsvorsitzenden
Herrn Karl-Heinz Funck
Riversplatz 1 - 9

35394 Gießen

Gießen, den 15. Jan. 2020

Verleihstationen für E-Lastenfahräder

Sehr geehrter Herr Kreistagsvorsitzender Funck,

die Fraktion Gießener Linke beantragt, der Kreistag möge folgenden Antrag beschließen:

Der Kreistag beauftragt den Kreisausschuss, die Einführung eines flächendeckenden E-Lastenrad-Systems nach Absatz II, Nr. 1.3 der Klimarichtlinie des Landes Hessen gemeinsam mit den Kommunen des Landkreises vorzubereiten und zu beantragen.

Begründung

Am 16.09.2019 ist die Klimarichtlinie des Landes Hessen in Kraft getreten. (Hessisches Ministerium für Umwelt, Klimaschutz, Landwirtschaft und Verbraucherschutz: Richtlinie des Landes Hessen zur Förderung von kommunalen Klimaschutz- und Klimaanpassungsprojekten sowie von kommunalen Informationsinitiativen vom 16.09.2019).

Im Abschnitt 1.3 der Richtlinie wird ausgeführt:

„Gefördert werden investive kommunale Maßnahmen zur Reduzierung der Treibhausgasemissionen (Neu-, Erweiterungs- und Ersatzinvestitionen), die - soweit vorhanden - über die jeweiligen gesetzlich geforderten Mindeststandards hinausgehen und die gesetzlich vorgegebenen Energiebedarfs- bzw. Umweltgrenzwerte unterschreiten. In diesem Sinne werden auch Ausgaben für die Einrichtung kommunaler Verleihsysteme von CO₂-armen Mobilitätssystemen sowie deren Anschaffung für den innerkommunalen Gebrauch gefördert. Hierunter fallen zum Beispiel (E-)Lastenfahräder u. ä.

Es werden interkommunale Projekte gefördert, wenn sich mehrere betroffene Kommunen auf ein gemeinsames Projekt verständigen und eine projektverantwortliche Kommune benennen.“

In den Kommunen / Ortsteilen wird dabei eine Verleihstation installiert. Dafür ist eine Fläche von je 6 x 10 m mit Anschlussmöglichkeiten an die Stromversorgung erforderlich. Auf dieser Fläche wird eine Box zur Aufbewahrung des E-Lastenrades mit Ladestation installiert.

Der Landkreis sollte Träger des Gesamtprojekts sein und die Projektsteuerung übernehmen.

Das Projekt kann die Höchstförderung - im Rahmen des Bündnisses „Hessen aktiv: Die Klima-Kommunen“ - von 250.000 € gemäß Nr. II – 1.4.3 der Richtlinie erwarten. Bei geschätzten Kosten von 10.000€ pro Station könnten somit durch den Landkreis 25 Stationen geschaffen werden.

Mit freundlichen Grüßen



Reinhard Hamel
Fraktionsvorsitzender
Gießener Linke



Marcus Link
stellv. Fraktionsvorsitzender
Gießener Linke